

Commission: Conseil Économique et Social

Question: Vers un cloisonnement du monde?

Auteur: Chine (République populaire de)

La mondialisation fait partie intégrale du système économique chinois, qui en ce jour là, est un des principaux pouvoirs économique du monde. Depuis l'ouverture économique en 1978, la République populaire de la Chine a observé un quadruplement de son produit intérieur brut, et suivant les projections pour 2038, deviendra la plus grande économie au monde. Vu la tendance de basculement vers un cloisonnement du monde, qui conduit à l'exploitation des pays du Sud global, la délégation chinoise considère que la protection du libre-échange doit être maintenue et que les frontières doivent s'ouvrir pour assurer le bénéfice de tous les nations.

La République populaire de Chine affirme que le libre-échange est un levier essentiel pour stimuler la croissance économique de l'ensemble des pays participants, tandis que le cloisonnement du commerce mondial génère des répercussions particulièrement défavorables pour les pays du Sud global. Cette conviction se traduit par la signature de 22 accords de libre-échange avec 29 pays et blocs régionaux, dont le Pakistan, le Chili, l'Australie et la Corée du Sud. Ces accords favorisent une compétitivité accrue entre les entreprises, ce qui engendre non seulement des gains financiers, mais aussi une amélioration significative de l'efficacité des producteurs ainsi que de la qualité des produits et services proposés.

Ce modèle économique, axé sur la réduction des barrières commerciales et l'ouverture des marchés, est également adopté par plus de 160 pays membres de l'Organisation mondiale du commerce (OMC), qui vise à limiter les tarifs douaniers et les obstacles non tarifaires. Grâce aux réformes d'ouverture économique initiées par la Chine à la fin du XXe siècle, la Banque mondiale a salué le pays en le décrivant comme un « pilier de stabilité pour la région asiatique », soulignant l'impact de ces politiques sur le développement et la stabilité régionale.

L'État chinois considère que l'expansion des marchés mondiaux, en contraste avec le protectionnisme, favorise la spécialisation des pays dans la production de biens où ils détiennent un avantage comparatif. Cela conduit à une allocation plus efficace des ressources, optimisant la production et renforçant les économies nationales et internationales.

Les pays du Sud global bénéficient de financements et de ressources qui sont ensuite réinvestis dans les infrastructures, accélérant ainsi leur développement. La Nouvelle Route de la Soie, projet initié par la République populaire de Chine, englobe plus de 20 000 initiatives dans 165 pays à revenu faible et intermédiaire, soutenues par des prêts et subventions chinoises d'une valeur dépassant 1 300 milliards de dollars, répartis en Asie, en Europe et en Afrique. La délégation chinoise est convaincue que seule la mondialisation permet une innovation continue dans tous les aspects de la société mondiale.

Cela dit, le modèle actuel de libre-échange, dirigé par les grandes puissances coloniales occidentales, exacerbe l'exploitation des ressources des nations en développement. Il dévalorise certaines communautés et marginalise des pays entiers des affaires globales et économiques. Un virage vers un nouveau modèle de libre-échange est essentiel pour faire prospérer et enrichir le monde entier, en transcendant les barrières sociales imposées.

En tant que membre permanent du Conseil de sécurité des Nations Unies, nous sommes pleinement conscients des conflits qui touchent notre planète. Chaque année, des milliers de personnes sont contraintes de se déplacer, que ce soit pour des raisons de demande d'asile ou en raison du changement climatique. Selon l'Organisation internationale pour les migrations, plus de 300 millions de personnes vivent désormais dans un pays différent de celui de leur naissance.

C'est pourquoi la République populaire de Chine s'engage à accueillir un nombre limité de migrants et de talents étrangers de grande compétence, y compris des femmes et des enfants, afin de répondre à la hausse mondiale des personnes en situation de refuge. Cependant, ces personnes devront respecter strictement les normes d'immigration et de nationalité établies par le gouvernement chinois.

En conclusion, la République populaire de Chine est convaincue que, pour encourager la paix et la prospérité mondiales, il est essentiel d'adopter un modèle de mondialisation qui favorise le développement des nations, l'échange des idées, ainsi que l'innovation et la concurrence.